

Síntesis Internacional



POLONIA

Lech Walesa afirmó ayer estar dispuesto a constituirse en Primer Ministro si la sociedad polaca se lo pidiera. (Inf. en Pág. 49).

NICARAGUA

La Unión Nacional Opositora, UNO, compuesta por 12 partidos políticos de diversas ideologías, podría registrar nuevas deserciones. (Inf. en Pág. 49).

NACIONES UNIDAS

El Secretario General de la ONU, pidió hoy una reunión de emergencia del Consejo de Seguridad para procurar un cese del fuego en la guerra civil libanesa. (Inf. en Pág. 49).

NUEVA YORK

La cotización de las acciones cerró hoy con altibajos en la Bolsa de Nueva York. El promedio Dow Jones para 30 empresas subió 9.67 puntos y cerró a 2687.59.

JAPON

El emperador Akihito presidió hoy una ceremonia para conmemorar el final de la Segunda Guerra Mundial, durante la cual 7,000 familiares de víctimas guardaron un minuto de silencio y ofrecieron una oración por la paz mundial.

SUECIA

Autoridades vinculadas con la entrega de los Premios Nobel anunciaron hoy que los ganadores de 1989 recibirán una suma de tres millones de coronas suecas (455.000 dólares) cada uno, un 20 por ciento más que el año pasado.

Poderío sandinista no perderá fuerza

Managua, Agosto 15 (Reuter). Una suspensión del envío de armamentos soviéticos a Nicaragua no afectará la capacidad del ejército sandinista para enfrentar a los Contras porque la mayor parte del equipo pesado ya fue recibida, dijo hoy una portavoz militar.

"El convenio con la Unión Soviética implica la entrega de armamentos en distintos períodos, y puedo decir que la entrega principal del armamento pesado ya se ha dado", dijo la teniente coronel Rosa Pasos, portavoz del Ministerio de Defensa.

Pasos comentó así una serie de recientes declaraciones de funcionarios soviéticos, entre ellos el canciller Edward Shevardnadze, sobre la suspensión temporal de los envíos de armamentos a Nicaragua.

Consultada sobre si la suspensión debilitaría al Ejército Popular Sandinista en

caso de que los rebeldes acantonados en Honduras (unos 6.000, según Managua) decidan ingresar con sus armas a Nicaragua, la teniente coronel respondió negativamente. "Tenemos lo suficiente para completar la derrota total de los Contras y para defender la soberanía nacional", dijo.

Los rebeldes apoyados por los Estados Unidos rechazaron la semana pasada un plan para desmovilizarlos aprobado por los cinco presidentes centroamericanos, y algunos de sus jefes dijeron que se internarían en las montañas nicaragüenses para evitar ser desarmados y continuar la lucha.

En declaraciones reproducidas aquí recientemente por el diario oficial Barricada, Shevardnadze dijo que la decisión de suspender los embarques de armas se había adoptado después de consultar con los dirigentes nicaragüenses.



ADOLFO CALERO Washington, Agosto 15 (AP-cablefoto). "Los rebeldes sandinistas no están muertos", dice el dirigente Adolfo Calero.



ASUME PRESIDENCIA. Johannesburgo, agosto 15 (Reuter). Frederik de Klerk, es juramentado como nuevo presidente de Sudáfrica, en sustitución del renunciante Pieter W. Botha.

Nuevo giro en relaciones con Sudáfrica espera EU

Washington, Agosto 14 (Reuter). Funcionarios estadounidenses esperan que la renuncia del presidente sudafricano P. W. Botha y la promoción de F. W. de Klerk produzcan un giro positivo en las relaciones de Pretoria con los estados negros vecinos, pero algunos analistas temen un retorno al segregacionismo más intransigente. Botha anunció su dimisión ayer.

De Klerk prestó juramento hoy como presidente interino y asumirá en forma permanente en septiembre, cuando se realizarán elecciones parlamentarias. El Departamento de Estado no formuló comentarios oficiales sobre estos cambios, describiéndolos extraoficialmente como una cuestión de política interna.

Pero un funcionario del Departamento de Estado manifestó a Reuter que la raíz de la polémica entre los dos hombres —la proyectada visita de De Klerk al presidente de Zambia Kenneth Kaunda, a fines de agosto—, podría señalar un cambio en la política racial sudafricana.

Un primer indicio sería una decisión de De Klerk de seguir adelante con su entrevista con Kaunda, dijo el funcionario, quien pidió reserva de su identidad.

No "boinas verdes" EU a AL

Washington, agosto 15 (AP). El presidente George Bush dijo hoy que no se propone enviar efectivos de los "boinas verdes" a la América Latina para aplastar en su fuente el flagelo de las drogas.

La medida ha sido insinuada por algunos funcionarios en vista de la imposibilidad de reducir el insaciable mercado creado por los adictos en los Estados Unidos.

Bush rechazó la idea de acciones de fuerza diciendo que "estoy convencido que en muchos países, como en Colombia, el presidente Virgilio Barco desea cooperar con nosotros, pero encuentra que su propio gobierno está sometido al azote los cárteles".

Bush dijo "se han asesinado jueces en las calles de Bogotá y la larga mano de las traficantes fue hasta Bu-

dapest para asesinar a un embajador colombiano en Budapest por su acción previa contra el tráfico de drogas".

Los traficantes han matado a 33 jueces colombianos y otro renunció hoy después de las amenazas de muerte contra su hija única.

Bush dijo que "debemos adelantar una diplomacia inteligente que tome en cuenta que hay países con limitados recursos, de reducidas fuerzas de seguridad, o de complicadas situaciones de insurgencia interna que deben ser tomadas en cuenta".

Bush hizo esa manifestación poco antes de la llegada a esta capital del vicepresidente de la Argentina, Eduardo Duhalde, para conversaciones en relación con los esfuerzos bilaterales y colectivos para contener

el tráfico de drogas en el continente.

Versión UPI

Washington, agosto 16 (UPI). El presidente George Bush convocó hoy a una reunión del Consejo de Política Doméstica para revisar el estudio del proyecto federal elaborado por el director de Estrategia, William Bennett, para combatir el tráfico ilegal de drogas.

Bush, que debe tomar una decisión sobre la iniciativa emprendida por el Congreso para el 5 de septiembre convocó a la reunión a expertos en suministro y demanda de drogas para que la Casa Blanca escuche sus puntos de vista.

Una encuesta Gallup, llevada a cabo ayer, demostró que la crisis de la droga ha superado por primera vez el temor de la guerra.



Pdte. George Bush